

# あおぞら



立山町立立山北部小学校  
第2学年 学年だより  
令和5年度 第5号

気温もぐっと下がり、寒さを感じる季節となりました。2学期も残り一か月となり、学習のまとめに入ります。学習したことを日々の生活に生かせるように頑張っていきます。寒暖の差が激しい日が続きます。お子さんの体調管理をよろしくお願いいたします。



## 学習発表～生き物たちの音楽会～

先日の学習発表には多くの保護者の方にご参観いただきました。ありがとうございました。

子供たちは特にセリフの練習を、はきはきと大きな声で言うことを意識して練習していました。本番でも、練習したことを生かして「伝えよう」という気持ちを込めて頑張れました。



学習発表の後、振り返りを行いました。自分のセリフや、全員での演奏の様子についてそれぞれ自分に振り返ることができました。練習の時と比べてできたことについて振り返りを書いている子供がとて多くいました。一部をご紹介します。

練習の時からはきはきとした声でセリフを言うことをがんばっていたけれど、本番では練習よりもさらに自分のセリフが上手に言えてよかったです。

発表会は緊張したけれど、頑張って発表することができました。山のポルカでは、他の楽器に合わせて演奏することができてうれしかったです。

練習の時は他の人と息が合わなかったけれど、本番では鍵盤ハーモニカのリズムがしっかりあってうれしかったです。見に来てくれた人も喜んでいてよかったです。

自分のセリフをみんなの前で言うのは緊張したけれど、大きな声で言えました。楽器を演奏するところも、みんなと一緒にリズムを合わせられたのでよかったです。

# 算数科 かけ算について

2年生では、かけ算の九九の勉強をしています。宿題としてお家の方に聞いてもらっています。いつもご協力いただきありがとうございます。

かけ算は「1つ分×いくつ分」という意味の理解と、かけ算九九をすらすらと言えることが大切です。読み方が特殊なものも多いため、苦戦している子供も多いですが、活用することが多い学習内容です。確実な定着を図るために、学校でも繰り返し練習をしていきますが、おうちの方からの励ましの声があると子供たちの意欲がより高まると思います。授業では、次のことを意識するように子供たちに伝えています。

- ①読み方はあるか。
- ②詰まらずに読めているか。
- ③答えはあるか。

$$\begin{array}{c} \text{し} \quad \text{し} \\ 4 \times 4 = 16 \end{array}$$

かけ算の定着を図って「かけ算・九九がんばりカード」を活用した宿題を出しています。家でそれぞれのだんを練習したら色を塗り、10回目になったらおうちの方の前で声に出して読み、サインをもらうことになっています。その時の確認として、上の3つのことができているかをぜひチェックしてみてください。ご協力よろしくお願いします。

## 避難訓練を行いました

今回の避難訓は火事を想定した内容で、ふれあいタイムに実施しました。いつもの訓練とは違い休み時間に行ったため、子供たちはそれぞれ別々の場所で遊んでいましたが、警報が鳴ると静かに放送に耳を傾ける姿が見られました。休み時間だったこともあり、ボールや縄跳びなどの遊び道具を使っている子供も多くなりましたが、避難するときに邪魔にならないようすぐに隅のほうに遊び道具を移動させるなど自分で考えて動くことができました。

避難訓練のみならず、様々な場面で自分で考えて動くことができるようなクラスにしていきたいと思います。

## お知らせとお願い

### \*服装について\*

寒くなってきました。上着、手袋等で防寒して登校するようお願いします。

### \*帰宅時刻について\*

日が短くなり、暗くなるのが早くなってきました。学校では、冬期間の帰宅完了時刻を16:30としています。遊びに行くときには、その時刻に関わらず暗くなる前には家に入ることや、遊びに行く前には必ず一度帰宅することを、子供たちと再確認していただけるようお願いいたします。

### おすすめの学習📖

- 国語
- ・習った漢字を用いながら、主語と述語を意識した文づくりをする。
  - ・「まず、次に、さいごに」等、順番を分かりやすくする言葉を使って日記を書く。

- 算数
- ・かけ算がすらすらとできるよう、九九カードを使って練習する。  
(上がり、下り、ばらばらのどれでも言えるようになりましょう。)